

LA PRESSE DE ROME
SE FLATTE
de ce qu'en 3 mois,
7.565 raids
d'avions italiens
ont permis de jeter
1.440.866 kilos
d'explosifs
sur la terre espagnole

L'aviation franquiste a tenté
pour la première fois depuis
une année, et vainement,
de bombarder Madrid

Rome, 11. — Les journaux reproduisent
des statistiques du commandement de
l'aviation légionnaire sur l'activité
de cette dernière en Espagne pendant
les mois d'avril, mai et juin. Pendant
le premier trimestre de l'année, l'aviation
légionnaire a effectué 7.565 raids
portant un total de 1.474 tonnes
de vol. Au cours de ceux-ci, 1.440.866 kgs
d'explosifs ont été lancés.

Incursion aérienne sur Madrid
Madrid, 11. — Pour la première fois
depuis un an, des avions de reconnaissance
insurgés ont survolé la capitale
à 14 h. 30. Les avions ont donné l'alerte
à temps. Les batteries anti-aériennes
entrent en action et poursuivent de
leurs projectiles les appareils qui volaient
à une si haute altitude que, de la terre,
on apercevait seulement les flocons nuageux
des avions sortis en direction de l'ouest.

L'approvisionnement des rebelles
en armes allemandes

Tanger, 11. — Un sous-marin allemand,
le « U 36 », est arrivé hier matin de Cadix.
Il y a deux nuits, trois navires marchands
allemands escortés de sous-marins
allemands, sont arrivés à Cadix. Ils
y ont déchargé 2.000 tonnes de matériel
de guerre et débarqué 45 techniciens.
Bien que le matériel de guerre soit
actuellement sur tous les fronts, il y a
à Cadix un immense stock qui est
constamment renouvelé.

TROIS GRANDES VOIX
S'ÉLÈVENT CONTRE
LE BOMBARDEMENT
DES VILLES OUVERTES
PAR LES FRANÇAIS

Paris, 11. — Le « Rassemblement Uni-
versel pour la Paix » communique les
messages suivants :
De M. Georges Goyau, secrétaire per-
petuel de l'Académie Française :
« Lorsque je lis dans les chroniques
que, dans la première moitié du XI^e
siècle, le Concile de Verdun-sur-Doubs,
soutenu par les évêques de la région,
souhaita de protéger les villes contre
le trépas de la guerre, défendit
qu'on incendie les maisons, qu'on dé-
truisit les moulins, qu'on assaillît ceux
qui transportaient les produits de leurs
vendanges, lorsque je lis dans les
journaux du XX^e siècle le récit du bom-
bardement des villes ouvertes, comment
ne pas conclure que le haut moyen âge,
organisateur de la paix de Dieu et de
la trêve de Dieu, était plus prope que
ne l'est notre époque, dite scientifique,
à l'atténuation des maux de la guerre. »
De M. François Mauriac, de l'Académie
Française :
« Devant les crimes de la « guerre
totale », l'indifférence monstrueuse
d'une partie de l'opinion européenne est
une complicité qui sera peut-être punie
de mort. »
« D'ausi grandes civilisations que la
nôtre ont disparu corps et biens, à des
époques où la science n'était pas, comme
elle l'est aujourd'hui, au service de la
destruction. La nôtre perira par manque
d'âme. »

De M. Romain Rolland :
« Je suis pénétré d'horreur par le
bombardement des villes ouvertes et par
le rôle massacre des populations. Je
m'associe aux protestations du R. U. P. »
« Mais permettez-moi de vous dire que
vous n'humaniserez pas la guerre. On
peut humaniser la justice, mais la guerre
n'est possible. Si l'unique moyen est la
contrainte acceptée de la sécurité collec-
tive, faites campagne pour l'organiser.
Où le monde civilisé s'y résoudra, ou
bien il périra. »

L'ÉTUDE DU PROBLÈME
DES RÉFUGIÉS

Plusieurs gouvernements
offrent leur appui moral
le plus ample

Evian, 11. — Le Comité intergouverne-
mental pour les réfugiés a entendu, ce
matin, divers délégués. M. Engzell (Sue-
de) a demandé l'organisation de l'émigra-
tion vers les pays d'outre-mer.

Puis, le représentant de la République
du Nicaragua a fait une déclaration au
nom des gouvernements de Costa, du
Honduras, du Nicaragua et du Panama
par laquelle ces quatre gouvernements
offrent leur appui moral le plus ample
à l'initiative du Président de la Répu-
blique des États-Unis d'Amérique.

Ces quatre gouvernements se déclarent
d'accord sur la création d'un Comité per-
manent chargé de veiller sur les inté-
rêts de réfugiés politiques quelle que soit
la nationalité à laquelle ils appartien-
nent, mais à condition que ceux-ci ne
soient pas compris parmi les immigrants
à qui les lois de ces pays respectifs inter-
disent l'admission.

Le délégué du Nicaragua déclare que
ses collègues sont d'accord pour que le
Comité permanent soit autorisé à pro-
duire les documents nécessaires afin
de régulariser la situation politique de
ces réfugiés.

M. Rothmund (Suisse) après avoir
souligné que son pays compte 9 %
d'étrangers a évoqué l'œuvre considé-
rable accomplie par les organisations
suisses d'aide aux réfugiés et a indiqué
notamment que la Suisse a recueilli près de 4.000
réfugiés venant d'Autriche.

Le délégué suisse a demandé enfin que
l'immigration définitive soit organisée
une fois connues les possibilités des pays
d'outre-mer.

L'AVIATION MILITAIRE
ANGLAISE VA ÊTRE DOTÉE
D'UNE FLOTTE DE
« FORTERESSES VOLANTES »

Londres, 11. — La Royal Air Force
vient de commander une flotte de for-
teresses volantes.

LE GRAND PRIX
DE ROME
DE SCULPTURE

Paris, 11. — L'Académie des Beau-
x-Arts a procédé cet après-midi au juge-
ment du concours de Rome de sculpture.
Le grand prix a été voté à M. Adol-
phe Charlet, né le 22 juin 1908 à Ver-
dun. Le premier second grand prix a
été attribué à M. René LELEU, né le
11 juin 1911 à Lille, et le deuxième se-
cond grand prix à M. Lucien FÉNAUX,
né le 6 août 1911 à Hazebroeck.

M. Lucien Fénaux

M. Lucien Fénaux qui vient de se voir
attribuer le second grand prix de Rome
de sculpture, est né à Hazebroeck le
6 août 1911. Il fit ses études au collège
des Flandres à Hazebroeck puis il se
rendit à Paris où est actuellement
élève des Beaux-Arts.

Les heureuses dispositions dont il
faitait preuve et qu'un travail régulier
avait encore développées ne devaient
pas rester infructueuses. Aujourd'hui
l'artiste obtient la brillante récompen-
se de ses efforts et nous nous joignons
à tous ses amis pour applaudir
à son succès.

Ajoutons que Mme Vve Fénaux-Blon-
det, mère du jeune lauréat, habite
toujours Hazebroeck où elle demeure
2, rue Donkela.

AUTOUR DE LA MORT TRAGIQUE
DES ENFANTS
DU DOCTEUR SIMKOW

L'esroc, Charles Raton,
est condamné
à 5 ans de prison

« Ce qu'on a du mal à gagner
sa vie », a conclu l'inculpé
quand il eut connaissance
de cette sentence

PARIS, 11. — Cet après-midi, devant la
13^e Chambre Correctionnelle comparait
le docteur Charles Raton, 28 ans, déjà con-
damné quatre fois, qui avait lu dans les
journaux que le docteur Simkow avait
promis une récompense à toute person-
ne susceptible de lui fournir des ren-
seignements sur la disparition de ses
deux enfants, avait résolu d'exploiter
une atroce combinaison.

Charles Raton téléphona aussitôt au
docteur Simkow pour lui annoncer qu'il
savait où se cachaient les deux jeunes
disparus, le 20 avril, à la Sablière des
Bouvières, à Guynovart.

Le docteur Simkow reçut aussitôt
Raton qui lui dit : « J'ai travaillé dans
cette sablière, je la connais. Je puis
vous affirmer que vos enfants ont été
enlevés par un terrassier, un nommé
Billiat. Ce Billiat est caché près de Ber-
gerac. Il veut bien vous les restituer,
mais il veut quatre cents francs. »
« Je ne verserai rien avant d'avoir pu
vérifier vos affirmations », répondit le
docteur Simkow.

« Il ne se passa pas à Bergerac, répliqua
aussitôt Charles Raton modifiant son
récit. Mais je sais où ils sont. Demain
si vous voulez, vous pourrez les embras-
ser. »

Le lendemain, Charles Raton revenait
et présentait au docteur Simkow quel-
ques mots écrits : « Voilà deux lettres de
vos fils. »

Le docteur Simkow ne reconnut pas
l'écriture de ses enfants. « Ils ont écrit
en toute hâte », expliqua Raton.

Le docteur n'était pas persuadé, cepen-
dant, comme il ne voulait rien négliger,
il donna quelque argent à Charles Raton
Le lendemain, le docteur accepta un rendez-
vous avec Raton.

« Limposeur fut arrêté. »

L'audience

A l'audience cet après-midi, il a recon-
nu son accroc, « J'ai manqué mon
affaire et j'aurais dû régler des sommes
plus importantes. On n'aurait crié
« Telle furent les seuls regrets », il ne peut
dire que Charles Raton a exprimés.

M^{rs} Gauthier-Rousseau a plaidé, puis le
Tribunal a condamné Charles Raton à
cinq ans de prison sans sursis et à dix
ans d'interdiction de séjour.

« Ce qu'on a du mal pour gagner sa
vie ! » conclut Charles Raton en s'en
allant avec ses gardes.

LES TROUBLES AU MEXIQUE

LA PEINE DE MORT
a été demandée
pour deux officiers
accusés de complicité
avec le général Cédillo

Mexico, 11. — Devant le Conseil de
guerre de l'Etat de San Luis Potosí, le
commissaire du Gouvernement a deman-
de la peine de mort pour le lieutenant-
colonel Catarino Gallegos et le comman-
dant Angel Alvarez Larraga, officiers
de réserve, accusés d'être intervenus
avec le général Cédillo, d'avoir pillé la
ville de Verde et d'avoir participé à un
attentat contre la ligne de chemin de
fer Tampico-San Luis.

M. JEAN ZAY A SOULIGNÉ
TOUTE L'IMPORTANCE
DES LOISIRS DIRIGÉS

Paris, 11. — La distribution des prix
du concours général des lycées et col-
lèges de France a eu lieu ce matin, dans
le grand amphithéâtre de la Sorbonne,
en présence du Président de la Répu-
blique et sous la présidence de M. Zay,
ministre de l'Éducation nationale.

LA PRÉPARATION
DE L'EXPOSITION
DU PROGRÈS SOCIAL
DE LILLE

Le projet d'aménagement
de l'importante annexe
de l'Exposition
au Parc Barbioux, à Roubaix
a été mis au point

Au cours d'une réunion qui vient de
se tenir à l'Hôtel de Ville de Roubaix,
le plan définitif de l'aménagement du
Parc Barbioux a été arrêté et les cré-
dits mis par le Comité Central à la dis-
position du Groupe X, « Centre Régio-
nal », ont été répartis entre les diffé-
rents départements en considération des
projets présentés par ces derniers.

Les pavillons des départements
du Nord et de l'Est

On sait que l'annexe de Roubaix
comprendra essentiellement les pavil-
lons desquels chacun des 14 départe-
ments du Nord et de l'Est présentera
ses particularités locales, au point de
vue social, artistique, économique.

Le style même de ces pavillons s'ins-
pirera des traditions et des goûts régio-
naux et tous ces édifices auront par leur
aspect, extérieur une destination utilitaire
: école, préventorium, mairie, etc...

En outre, pour corser l'intérêt de la
section roubaissienne, la classe « Jeunes-
se et plein air » du Groupe X sera
installée dans le Parc Barbioux. On y
saura aussi le camping et les Au-
berges de la Jeunesse, ainsi bien entendu
que les attractions inséparables des
expositions. De brillantes illuminations
et des fontaines lumineuses assureront
un éclat tout particulier aux fêtes de
nuit qui se dérouleront sur les pièces
d'eau du lac.

Les travaux vont commencer
à bref délai

La réunion était présidée par M. K.
Sory, premier adjoint au Maire de Rou-
baix, secrétaire général du Groupe, et
il y avait la présence de MM. Hiriart,
directeur des Services du Commissariat
général ; Agache, architecte en chef de
l'annexe de Roubaix ; Plouvier, chef de
station de Radio P. T. T. Nord, qui a
accepté la présidence de la classe « Ra-
dio et Télévision » et Broder, en cette
qualité, sera chargé de la sonorisation
de l'exposition ; L. Broder, délégué gé-
néral adjoint à la propagande ; et L.
Orange, secrétaire adjoint de la classe
« Exposition », et plusieurs membres des
comités départementaux, qui avaient
été à exposer eux-mêmes leurs projets.

Certains des projets présentés ont dû
être réduits, en considération des dis-
ponibilités budgétaires. Ces décisions
seront soumises pour ratification à la
Commission des Finances de l'Exposi-
tion ; aucune dépense ne devant être
engagée sans l'avis de la Commission
permanente que préside M. E. E. E.
vice-président du Conseil Général du
Nord.

Les travaux vont pouvoir être entre-
pris à très bref délai, afin que tout
soit prêt pour permettre l'ouverture de
l'Exposition du Progrès-Social à la date
irrévocable du 15 mai.

DANS L'ARMÉE

Le « Journal Officiel » publie le ta-
bleau d'avancement des réserves ; Nous
sommes très heureux d'y relever le nom
du lieutenant-colonel Bruyère pour le
grade de colonel.

Brilliant officier de cavalerie qui s'est
distingué aux débuts de la grande guerre
à la tête d'un peloton du 6^e Chasseurs
à cheval, le lieutenant-colonel Bruyère
est allé volontairement combattre dans
les rangs de l'Infanterie dès les premiers
jours de la guerre, le 10 septembre 1914,
au 110^e Régiment d'Infanterie, où il a
été nommé capitaine, puis lieutenant, et
plusieurs fois cité, ainsi qu'en témoignent
ses citations, ses blessures et la légion-
naire et la médaille d'honneur
pour faits de guerre
reçus devant Verdun
en février 1916.
avec la citation sui-
vante :
« Officier énergi-
que et très mé-
ritant, a rendu beau-
coup de services depuis le commence-
ment de la campagne, le 28 février 1916.
L'ouest de Douaumont, commandant sa
Compagnie résistée à toutes les furieus
attaques ennemies, fauchant les co-
lonnes d'attaque sous son feu et permet-
tant ainsi à son Chef de Bataillon d'ar-
river à temps et de contre-attaquer l'en-
nemi. — Signé : JOFFRE. »

Resté définitivement dans l'Infante-
rie, enfant du Nord, le lieutenant-colonel
Bruyère a continué après la guerre sa
brillante carrière dans la 1^{re} Région, ne
s'en éloignant que pour exercer avec dis-
tinction le Commandement du 17^e Bataillon
de Chasseurs Alpins à l'armée
du Rhin, puis les fonctions de Direc-
teur du peloton des élèves officiers de
réserve à Saint-Cyr. Il avait, apparem-
ment, organisé et commandé l'École des
élèves-grades de l'armée polonaise.

En inscrivant au tableau pour Colonel
ce remarquable officier supérieur, M.
Daladier, ministre de la Défense Natio-
nale, a voulu donner sa juste récompen-
se morale au brave soldat désintéressé,
au bon et loyal serviteur de la Répu-
blique.

Le gaz ou la cuisinière était sans doute
allumé, toujours est-il que des Mme
Crespel est commencé son travail une
explosion terrible fit s'effondrer une
cloison de l'appartement. Au même mo-
ment Mme Crespel et la petite Anne
étaient entourés de flammes. La petite
était une vraie torche vivante et il fal-
lut l'entourer de couvertures pour arri-
ver à la protéger.

Mme Crespel était très grièvement at-
teinte. On la conduisit à la clinique St-
Catherine avec la jeune Catherine, sa fille
aînée, également brûlée mais beaucoup
moins sérieusement. Quant au petit
Bruno, on le transporta chez sa tante
car il avait été, fort heureusement, à
peine atteint. La femme de chambre,
la cuisinière et la femme de ménage
n'ont eu que des bobos insignifiants.

M. E. Roux, commissaire de police
du 1^{er} arrondissement, enquête.

Le tirage de la Loterie de la Presse
Le n° 5.676 de la série 69
gagne le portefeuille de 50.000 francs

Lundi, à 15 h., devant un nombreux public qui resta jusqu'à la fin des opérations, a été tiré, dans le fumoir du Grand Théâtre de Lille, mis gracieusement à la disposition des Journalistes du Nord par l'Administration municipale et aménagée avec soin par Mme Mahieu, du secrétariat général du Grand Théâtre, la grande tombola de la Presse du Nord, qui obtient toujours un si vif succès auprès de ses souscripteurs.

M. Robert Allègre, président de l'Association des Journalistes, était présent.

M^{rs} Bondois, huissier à Lille, présida les opérations. Dans une brève allocution, il exposa à l'assistance attentive les divers articles du règlement relatif au tirage et demanda si, dans le public présent, quelqu'un avait une observation à présenter. Aucune voix ne s'éleva.

Quatre aveugles de guerre ont alors mis en mouvement les roues dont les chiffres composèrent les numéros gagnants, après qu'un cinquième eut tiré d'une urne le numéro de la série. Ils étaient accompagnés du commandant Bregi, président des Amis des Aveugles de guerre du Nord de la France.

A l'issue des opérations, M^{rs} Bondois demanda à nouveau si quelque assistant avait une réclamation à formuler. Personne ne répondit.

Voici, dans l'ordre, la liste des numéros gagnants :

Séries N° sortis	ORDRE DES LOTS	Séries N° sortis	ORDRE DES LOTS		
69	5.676	1. PORTEFEUILLE, valeur 50.000 fr.	41	4.030	92. Appareil photo.
27	3.623	2. id.	56	0.290	93. id.
08	0.506	3. id.	74	0.442	94. id.
73	7.304	4. id.	84	8.210	95. Ménagère.
66	2.389	5. Chambre à coucher.	29	3.049	96. Chaise longue rotin.
5	6.646	6. Salle à manger.	75	6.046	97. 12 couteaux, 12 fourchettes à fruits.
44	0.927	7. Appareil de T.S.F.	43	8.063	98. Trousse de voyage.
55	2.268	8. id.	59	7.040	99. Auto d'enfant « Burka ».
27	9.798	9. id.	71	8.876	100. id.
15	1.601	10. id.	32	7.336	101. Batterie de cuisine aluminium.
40	3.708	11. id.	74	2.879	102. Fauteuil de chambre.
13	8.815	12. Tandem Peugeot, valeur 2.000 fr.	43	1.857	103. Un réchaud à gaz et sa table.
59	3.917	13. Tandem Auto-Moto, valeur 2.000 fr.	28	8.194	104. Service à café-cristal.
22	2.449	14. Tandem «New-Royal», val. 2.000 fr.	34	4.761	105. Service à porcelaine.
75	4.543	15. Machine à coudre.	66	8.154	106. Service à café porcelaine.
40	0.666	16. Bureau américain et fauteuil.	15	1.011	107. Stylo Waterman.
46	6.008	17. Salomandre.	8	5.061	108. Jeu de Jacquet.
57	6.812	18. Cuisinière.	60	7.065	109. Bonnet à poil homme.
71	7.900	19. Portefeuille, valeur 1.000 francs.	25	6.200	110. Montre-bracelet dame.
37	5.304	20. id.	54	0.873	111. Régulateur chène.
41	5.978	21. id.	29	7.157	112. Un lustre.
74	6.884	22. id.	62	5.797	113. Régulateur chène.
60	4.189	23. id.	2	2.315	114. Coucou chantant.
72	0.414	24. id.	42	2.586	115. Outillage jardin.
59	3.475	25. id.	65	9.149	116. Douze couteaux de table.
53	3.360	26. id.	28	9.058	117. Baromètre acajou.
51	0.919	27. id.	3	4.021	118. Baromètre chène.
29	9.971	28. id.	59	4.178	119. Attirail de pêche.
50	8.481	29. id.	31	0.977	120. id.
34	8.803	30. id.	20	2.480	121. Travailleur rustique.
71	3.419	31. id.	42	4.065	122. Plat hors-d'œuvres.
46	6.198	32. id.	43	9.758	123. Parapluie homme.
76	4.415	33. id.	22	8.710	124. Parapluie dame.
48	6.003	34. id.	42	2.080	125. Deux douzaines mouchoirs fil.
68	6.085	35. id.	46	3.940	126. id.
23	0.460	36. id.	34	1.250	127. Service à gâteaux porcelaine.
47	7.420	37. id.	7	5.104	128. Service de table lingerie.
61	4.509	38. id.	27	6.867	129. id.
49	1.923	39. id.	46	2.281	130. Deux douzaines mouchoirs.
49	1.923	40. id.	49	8.385	131. Vingt mètres de rideaux.
58	3.854	41. id.	71	1.036	132. Un jeu de jacquet.
35	3.466	42. id.	49	6.583	133. Un service à thé.
53	3.341	43. id.	22	7.794	134. Douze couteaux dessert.
73	6.641	44. id.	24	8.276	135. Trousse couture argent.
30	6.948	45. id.	75	2.272	136. Pendulette marbre.
33	0.333	46. id.	39	3.279	137. id.
32	5.633	47. Batterie cuisine émaillée.	68	6.429	138. Un briquet « Parker ».
32	5.633	48. Voyage à la mer (2 personnes).	88	6.429	139. Un briquet « Flamidor ».
32	5.633	49. id.	23	8.950	140. Un stylo « Edeco ».
32	5.633	50. id.	26	1.426	141. Un stylo « Bayard ».
76	9.667	51. id.	69	6.298	142. Un service à café porcelaine.
51	7.467	52. id.	45	5.587	143. « Escabeau ».
38	9.403	53. id.	44	1.564	144. Un jeu de jacquet.
31	0.993	54. id.	57	8.327	145. Un plat hors-d'œuvres.
85	8.444	55. id.	66	4.459	146. Per à repasser « Calor ».
28	2.216	56. id.	66	4.459	147. Un étui à cigarettes.
37	6.080	57. id.	56	5.206	148. Une coupe artistique.
5	1.591	58. Un service de table de 74 pièces.	52	0.212	149. Un service à bière.
39	0.173	59. Une paire de draps fine toile.	44	7.606	150. Carpeste de laine.
25	4.872	60. Carillon « Vedette ».	56	0.139	151. Jeu de chevaux.
6	2.166	61. Meuble studio.	2	9.487	152. Ecrin service à découper et à salade.
75	3.118	62. Bicyclette homme ou dame.	11	6.733	153. Couvert métal argenté.
74	1.135	63. id.	31	5.478	154. Ecrin couture métal chromé.
68	0.581	64. id.	57	5.287	155. Pendulette chromé.
10	1.138	65. id.	63	6.651	156. Garniture métal argenté.
63	6.414	66. id.	69	8.583	157. Garniture métal argenté.
8	6.685	67. id.	74	9.958	158. Service toilette.
33	8.459	68. id.	23	1.109	159. Service à salade.
28	2.216	69. id.	45	8.836	160. Garniture toilette.
37	6.080	70. id.	61	4.365	161. Service à porcelaine.
30	6.080	71. id.	62	9.909	162. Garniture cheminée marbre.
1	8.684	72. id.	67	3.859	163. Service casseroles aluminium.
51	9.287	73. id.	63	6.951	164. Nécessaire à barbe.
1	0.851	74. id.	67	0.441	165. Moulin à café chromé.
3	4.357	75. id.	47	2.358	166. Lampe de bureau.
62	0.683	76. id.	67	6.817	167. Un étui à pédale.
29	5.460				